

El periodista conversó con La Tercera sobre la "tormenta" que desató en Perú su entrevista con el hijo del afamado escritor

Bayly cuenta cómo fue la ruptura entre Alvaro Vargas Llosa y Toledo

"Alvaro decidió, de cara a su conciencia, apartarse de la campaña de Toledo porque había sufrido una progresiva decepción moral de él", declaró Jaime Bayly a este diario.

PEDRO SCHWARZE

Si hay un personaje que ha puesto seriamente en aprietos la candidatura de Alejandro Toledo, ese es el periodista y escritor Jaime Bayly. Ello, porque ha llevado hasta su programa *El Francotirador*, del Canal 2, que sale al aire los sábados por la noche, a dos personajes que dejaron en entredicho al, hasta ahora, favorito para ganar las elecciones presidenciales peruanas.

El primero de ellos, es Zarai Toledo Crecan, una joven de 13 años que asegura ser la hija ilegítima del candidato de Perú Posible. Sin embargo, el invitado del último programa provocó tal tormenta política que las posibilidades de triunfo de Toledo se vieron disminuidas, favoreciendo indirectamente al candidato del Apra, Alan García.

Bayly llevó al periodista y escritor Alvaro



Según Bayly, "nunca engañé a mi amigo Alvaro Vargas Llosa (en la foto) ni lo instigué, manipulé o aleteé para que rompiera con Toledo".

Vargas Llosa, hijo del novelista Mario Vargas Llosa, quien, hasta el sábado, era uno de los principales asesores del aspirante presidencial. En la ocasión, Vargas Llosa hizo pública su renuncia al equipo de campaña y se mostró desengañado de Toledo, debido a que ha "meritido en misraditos cosas".

Toledo respondió a las acusaciones asegurando que estaba "consternado" y lamentó que Alvaro Vargas Llosa haya sido "convencido por su amigo Jaime Bayly". Mario Vargas Llosa, por su parte, estuvo su respaldo al candidato de Perú Posible y afirmó que todo esto "es parte de una serie de chismografías inventadas por Bayly".

El periodista Jaime Bayly aseguró a La Tercera que él no habría actuado en nada en la decisión de Alvaro Vargas Llosa y consideró injusto que se le responsabilizase a él por el actuar de su amigo "contra lo que ha hecho mi querido y admirado Mario Vargas Llosa".

"Nunca engañé a mi amigo, ni lo instigué, manipulé o aleteé para que rompiera con Toledo. Alvaro decidió, de cara a su concien-



"Toledo se ganó en la primera vuelta porque no supo responder de una manera creíble a dos jueves de fuga: la dimisión de Zarai y el caso de sexo y drogas", aseguró Bayly.

cia, apartarse de la campaña de Toledo porque había sufrido una progresiva decepción moral de su candidato. Incluso traté de advertirle a Alvaro de las desastrosas consecuencias de su decisión, pero él me dijo que no había marcha atrás y la decisión estaba "tomada", declaró Bayly a *La Tercera*.

No hay cálculo político

Consultado si es que sus entrevistas no estaban perjudicando la candidatura de Toledo y favoreciendo a Alan García, el conductor de *El Francotirador* dijo: "No lo sé. No hay en mis programas periodísticos un cálculo político. Si alguien me hablase tanto un caso como éste que es presentemente hija no recordaría de Alan García, pues la hablase presentando, sin lugar a dudas, en mis programas".

En opinión de Bayly, "Toledo es un buen político, al que le tengo agrado y admiración. Pero hay algunas partes oscuras que tiene la obligación moral de aclarar. Una parte muy importante de la opinión pública perché que Alejandro es un hombre que no siempre dice

la verdad. Algo que toca relevancia viéndolo de una dictadura de 10 años en que se ha mentido sistemáticamente. Yo creo que los peruanos queremos ahora confiar en nuestro Presidente, y creo que Alejandro no ganó en la primera vuelta porque no supo asimilar de una manera creíble a dos jueves de fuga: la dimisión de Zarai y el caso de sexo y drogas que llevó a la señora Castrillo".

•*Perú gobiernos a Toledo o a García?* •

A ninguno de los dos. Me parece que los dos candidatos muy pobres. No confío en García. El y yo tenemos una vieja rivalidad: me saqué de la televisión en 1985 porque yo le hice una pregunta muy irritante. Creo que hizo un gobierno lamentable y no merece volver a ser Presidente de Perú, pero tampoco confío en Toledo. Ninguno de los dos candidatos da la talla.

Concordando con esto, Alvaro Vargas Llosa y Jaime Bayly anuncian hoy que hablan incluido una campaña oficial para promover que los electores peruanos voten en blanco en la segunda vuelta de las elecciones presidenciales.



El periodista peruano Alvaro Vargas Llosa.

Bayly cuenta cómo fue la ruptura entre Alvaro Vargas Llosa y Toledo [artículo] Pedro Schwarze

Libros y documentos

AUTORÍA

Schwarze, Pedro

FECHA DE PUBLICACIÓN

2001

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Bayly cuenta cómo fue la ruptura entre Alvaro Vargas Llosa y Toledo [artículo] Pedro Schwarze. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)